
Nebensätze (zavisne rečenice) 

 

Ich habe Lust. Ich spiele Fußball. 

Ich spiele Fußball, wenn ich Lust habe. 

Wenn ich Lust habe, spiele ich Fußball. (kada je zavisna rečenica na prvom mestu, glavna 

rečenica počinje glagolom!!!!!!) 

 

 

obwohl-iako                                                                                                                      

Obwohl das Wetter schön war, blieb ich zu Hause.  

Ich blieb zu Hause, obwohl das Wetter schön war.                            

trotzdem-uprkos tome 

 Das Wetter war schön, trotzdem   blieb ich zu Hause. (posle „trotzdem“ stoji glagol!!!!!) 

 

weil-zato sto                                                                                                                               

Ich blieb zu Hause, weil ich krank war.                                                    

denn-jer 

 Ich blieb zu Hause, denn ich war   krank. (posle „denn“ ide regularan red reči!!!!) 

 

dass-da 

Anna sagt, dass sie eine schlechte Note bekommen hat. 

 

ob-da li 

Ich frage mich, ob du heute kommst. 

 

wenn-kada, ako 

Wenn meine Mutter Zeit hat, liest sie gern ein Buch.  

 



als-kada 

Als ich in Berlin war, habe ich Johan getroffen. (als se koristi za radnju koja se jednom desila 

u prošlosti) 

 

 

 

 

 


